

ACTA Nº 25 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD HUALAÑE.-

VIERNES 30 DE JUNIO DEL 2.004.-

hincolas

TABLA: 1.- Acta.-

2.- Cuentas.-

3.- Tabla Ordinaria.-

4.- Subvenciones 2.004.-

5.- Traslado Patente Botillería La Huerta.-

6.- Visita Sr. Gobernador de la Provincia de Curicó.-

7.- Hora de Incidentes.-

En Hualañé a treinta días del mes de Junio del año 2.004 y siendo las ocho horas con cuarenta y cinco minutos entra en Sesión el H. Concejo Municipal bajo la presidencia del Sr. Alcalde Dn. Samuel Baeza Reyes y la asistencia de los Srs. Concejales Dn. Sergio Meza Manríquez, Dn. José Miguel Alvarez Fuenzalida, Dn. Sergio Ramírez Núñez, Dn. Carlos Rubén Ruz Aguilera y Dn. Luis H. Hernández Alvarado, más la presencia del Sr. Secretario Municipal Dn. Luis Arturo Flores Cabrera, quien actúa como Ministro de Fe.-

La Tabla del día considera:

1.- Acta.-

Se da lectura a acta número veintitrés correspondiente al día Miércoles dieciséis de Junio del año en curso, la que es aprobada sin objeción y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de fe.-

Seguidamente se procede a leer acta número veinticuatro correspondiente a sesión extraordinaria del día Viernes dieciocho de Junio del año en curso, la que es aprobada sin objeción y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Sr. Ministro de fe.-

El Sr. Alcalde informa que:

a.- EMELECTRIC se había comprometido a trabajar durante diez días en la comuna y cambiar, reparar y ampliar tendidos eléctrico, pero por una cuestión administrativa de la empresa solo lo hicieron dos días, tuvieron que retornar a Santa

Cruz, para volver posteriormente a terminar los trabajos.-

b.- Señala que en viaje a Santiago fue acompañado por el Sr. Claudio Pucher, Presidente de la Junta de Vecinos de Orilla de Navarro y la Srta. Secretaria de la Organización. En la capital fueron recibidos por el Departamento de Expropiaciones y el Departamento Jurídico de Obras Hidráulicas. Como resultado positivo fueron informados que en un plazo de 20 días se va a dictar el decreto de expropiación en el Ministerio y posteriormente se asignarían los recursos para su ejecución, posiblemente para fin de año y a través de fondos generados por el Ministerio de Obras Públicas.-

c.- Da a conocer que fueron enviados Talca antecedentes de la licitación del proyecto de Reparación Plaza de Armas Hualañé, para su aprobación. Los trabajos se podrían iniciar en un plazo de 15 días, igual situación sucede con el proyecto de Reparación de Gimnasio San José, aunque es un proyecto licitado por Chile

Deportes .-

Informa que se inició el proyecto de Construcción de Veredas, en la localidad de Peralillo, con estos recursos se espera hacer los muros de los vecinos de la calle Lautaro. En la Huerta se van a reponer veredas en San Antonio, sector Iglesia, hasta Manuel Larrain. Además parten los trabajos de Ampliación de la Posta de Barba Rubia. Sobre la materia el Sr. Hernández pide que ojalá se ocupen trabajadores de La Huerta. El Sr. Ramírez pide que no se vaya a cometer el error de contratar a la gente del pro empleo como se comenta, porque no se puede hacer. Por otra parte pide se clarifique la situación del terreno donde se van a construir en Mira Río, porque al parecer ese espacio es de particulares (calle Vieja), incluso el don Jaime García señala que esa parte le pertenece incluyendo los eucaliptus del sector; pide despejar las dudas y no cometer un error y encontrarse posteriormente con problemas. Sobre la materia el Sr. Ruz y Sr. Hernández manifiestan que la gente de los pro empleo no pueden tomar dos trabajos, debe hacerse con personas cesantes o deben renunciar al pro empleo.-

El Sr. Alcalde señala que una de las soluciones para el traslado de los estudiantes de Mira Río, fue la contratación de un bus que los lleve de un punto a otro, además se pretende construir un paradero al lado derecho de la vía; para ello el Mayor de Carabineros de Licantén, se comprometió a conversar con Don Jaime García, para que autorice cortar dos eucaliptus y se van a aumentar las señaléticas

de tránsito.-

d.- Da a conocer que en Congreso Nacional de Alcaldes y Concejales se trataron temas de Seguridad Ciudadana, Salud y Educación, En este sector se presentan diferencias con el gremio en cuanto a la evaluación que se va a aplicar. Por otra parte fue muy bien acogida la dinámica del cambio de Directores cada cinco años. El Sr. Ruz indica que se pretende dinamizar el tema de Jubilación de los Profesores, pero con sueldos favorables y así se pueda agilizar la educación. El Sr.

Alcalde señala que se habló del tema. Agrega que visitó a los alumnos del Barros Aranas; fue recibido por el Director del Establecimiento, quien resultó ser un colega de trabajo y por el Director Comunal de Santiago. En la oportunidad le entregaron las evaluaciones Sicológicas de los jóvenes. Se deduce que se debe reforzar el desarraigo que experimentan los alumnos que van a estudiar y al extrañamiento que hacen de sus familiares. El problema mayor es la separación del hogar, lo que influye en su rendimiento. Seguidamente da lectura a promedios de notas de los alumnos, la que en resumen es más que buena, lo que habla muy bien de la preparación que llevan desde Hualañé. El nuevo Rector comprometió nuevos cupos para alumnos de la comuna. El Sr. Ruz expresa que las evaluaciones no deben ser daditativas, sino por el contrario exigente, por cuanto el establecimiento educacional pretende posesionarse en prestigio Educacional, porque los resultados en la P. A. A. De los últimos años no han sido bueno.-

e.- La presentación de informe sobre el Plan Regulador Comunal por parte del

Sr. D. O. M. y el Concejal Ramírez se realizará le próximo concejo.-

f.- Se realizó Circuito de Raid de Jeep en cerro El Peñasco – Porvenir, lo que resultó un éxito inesperado por la cantidad de gente que concurrió al espectáculo, los que quedaron gratamente impresionados y los participantes se fueron muy contentos y con el compromiso de repetir la actividad a fines del mes de Agosto o primera quincena de Septiembre durante el día.-

g.- La situación planteada para con el Sr. Marcelo Abarca, se encuentra resuelta, se hizo cooperación con materiales y junto a un amigo arquitecto va a tener

la solución al problema.-

h.- Da a conocer que la banda de la escuela de La Huerta está funcionando, y cada 15 días los asesoraría el Sr. Fredes. El Sr. Hernández informa que fueron una vez y enseñaron a tocar pito. El Sr. Alcalde indica que se van a enviar dos monitores mas. El Sr. Ruz precisa que si quieren presentar la banda en Septiembre, deben prestarle mayor atención.-

3.- Tabla Ordinaria.-

a.- Memorándum Nº 65 a D. O. M. sobre irregularidades en patios cubiertos de Peralillo y Esc. Msr. Manuel Larrain E., Corte de árboles, instalación de luminarias en Villa Los Jardines y barreras de contención.-

b.- Memorándum Nº 66 a Sr. DAEM, dando a conocer problemas con los patios cubiertos, piso mojado en gimnasio Unión Comercial, subvención Paradocentes, Banda Esc. La Huerta y función que cumple el Sr. Piña en Liceo.-

c.- Of. De ASEMUCH donde solicitan reunión con los Srs. Concejales y conversar sobre diferencias con ciertos funcionarios. Al no tener claridad si es solo con los dirigentes o con todos los funcionarios, se va a clarificar el tema y se ACUERDA recibirlos en sesión posterior.-

d.- Carta de Asociación de Funcionarios de la Salud Municipalizada, dando a conocer que en el mes de Febrero presentaron solicitud de subvención y no fueron

favorecidos. Solicitan reconsiderar la medida. Se va a averiguar el tema.-

e.- Invitación del Sr. Diputado de la República Dn. Sergio Correa de la Cerda a charla sobre Nueva Ley de Alcoholes, que entregara la Diputada Sra. María Angélica Cristi.-

f.- Invitación a Seminario sobre Ley de Rentas II y Ley de Alcoholes en edificio Diego Portales en Santiago.-

g.- Invitación a Jornadas de Capacitación sobre turismo en la ciudad de

Pucón.-

4.- Subvenciones 2.004.-

Conversó con el Departamento de Finanzas sobre la posibilidad de una Modificación Presupuestaria, para cubrir los \$ 7.2980.000 que se han distribuidos para las organizaciones postulantes, vía subvenciones. Esta modificación se haría en el mes de Octubre, de tal manera que se debe ver a que organizaciones se entregarían los fondos en ese mes. Sobre la materia no existe pronunciamiento, de tal manera que el Sr. Alcalde va a conversar personalmente con algunos dirigentes y analizar el tema. El Sr. Meza da a conocer que los funcionarios del Departamento de Salud le hizo llegar un documento donde señalan que presentaron solicitud para el beneficio en Febrero del 2.004, por lo que piden ser reconsiderados. Se hace ver que este Departamento es uno de los que recibe una mayor cantidad de recursos.-

El Sr. Ramírez expresa su disconformidad porque hasta el momento no se

define nada al respecto.-

5.- Traslado Patente de Botillería La Huerta.-

Se presenta solicitud de traslado de patente de botillería de la Sra. María Ramírez, Inostroza de Av. San Antonio a Av. Chiripilco, a la vez arrienda al Sr. Orlando René Rojas Cordero-.

Conocidos los antecedentes se ACUERDA acoger a trámite el documento y que el departamento de Patente solicite los antecedentes a los organismos respectivos.-

6.- Modificación Presupuestaria Dpto. de Finanzas.-

Ingresa el Sr. Jefe de Administración y Finanzas, quien presenta solicitud de Modificación Presupuestaria, donde se crea el ítem Suplencias y Reemplazos por la suma de \$ 3.250892., A la vez se Aumenta Cuenta de Egreso por concepto de Devoluciones y Reintegros por la misma cantidad. El Sr. Céspedes da a conocer que se van a contratar dos personas para reemplazar dos funcionarias que salen con Licencia Maternal.-

El Sr. Ramírez hace el alcance si es tan necesario reemplazar a estas funcionarias, porque frente a vacaciones nunca se han reemplazado y da el caso de la Sra. Erika Ortiz que estuvo con licencia y nadie la reemplazó, agrega que en la Dirección de Obras trabajan varias personas. Se le indica al Sr. Concejal que es necesario reemplazar por el recargo de las oficinas. Consulta cuales son las personas que van a trabajar.-

El Sr. Meza sugiere contratar a personas con estudios y no que sean siempre las mismas.-

El Sr. Alcalde indica que una de ellas es la niña de Quilico .-

Consultados los Srs. Concejales se ACUERDA aprobar la modificación y se respalda con la firma de cada uno de ellos mas el Secretario Municipal.- Se adjunta copia.-

7.- Visita de Sr. Gobernador de la Provincia de Curicó.-

Ingresa el Sr. Raúl Bravo Soto, Gobernador de la Provincia de Curicó, quien desea plantear su preocupación por el mandato y decisión soberana del H. Concejo Municipal, al poner término a la relación laboral a dos de los tres músicos de la Banda Provincial y que eran financiados por el Departamento de Educación de la Municipalidad de Hualañé. Decisión que señala ser completamente atendible toda vez que otros municipios de la provincia no tienen el mismo compromiso para una banda que es de todos y que heredó de gobernadores anteriores en estas condiciones. Considerando el momento difícil de las dos personas, solicita reconsiderar la medida y aplazarla hasta el mes de Diciembre y así poder conversar con tranquilidad con el resto de los Srs. Alcalde y no este período tan complicado en que se presenta un proceso eleccionario, y poder elaborar un esquema de trabajo, como también la adquisición de instrumentos musicales que se encuentran bastantes deteriorados y que a la vez cada comuna lo sienta como algo propio.-

Consultados los Srs. Concejales y después de varias sugerencias y propuestas se ACUERDA:

- 1º.- Ampliar el contrato de trabajo, de los dos músicos notificados, hasta el mes de Diciembre del año 2.004.-
- 2°.- La I. Municipalidad de Hualañé presentará un proyecto de "Instrumentos para una Banda Instrumental", entre 7 y 8 millones de pesos y el Sr. Gobernador gestionará la forma como destinarles recursos, vía inversiones menores.-
- 3º.- Los músicos deben cumplir en la comuna de Hualañé dos jornadas y media, especialmente en jornada de tarde, y trabajar como instructores en las bandas de guerra de La Huerta y Hualañé.-
- 4º.- Ver la posibilidad de ayudarles con el pasaje, si es que se le cancela al Sr. Piña.-

Finalizado el Tema, el Sr. Hernández consulta por los trámites del monumento a Lautaro. El Sr. Alcalde responde que conversó con el Secretario del Senador Jaime Gazmuri y para prorrogar el plazo que establece la Ley, solo se necesita de un decreto del Ministerio de Educación.-

El Sr. Gobernador informa que no es necesario una ampliación de plazo para la construcción del monumento, porque el plazo que aparece en la Ley es sólo para fijar fecha de realización de la colecta, pero si el municipio tiene el terreno, el proyecto se puede postular al F. N. D. R. En todo caso se esta gestionando. Señala no ser partidario de la colecta pública. Situación que no comparte el Sr. Alcalde porque se logran recursos y por el impacto comunicacional que ello implica.-

Con el propósito de agilizar los trámites se ACUERDA: La comisión se reúne una vez que el municipio sea propietario del terreno para el proyecto.-

El Sr. Gobernador consulta sobre el tema de la compra de motos para Carabineros de Chile, Tenencia Hualañé y así dar cumplimiento a compromiso con la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y al tema de la Seguridad Ciudadana y conversar con la Prefectura de Curicó y saber si se presenta el proyecto o no, con la salvedad que cuando se planteó la necesidad, las motos eran mucho mas baratas que en estos momentos. El Sr. Alcalde indica que se ha analizado el tema y de hecho van a llegar tres Carabineros y posteriormente un Teniente a la Tenencia de Hualañé, con el compromiso que el municipio va a mejorar el recinto y entregarle ciertos materiales para su mejor accionar y estadía. De tal manera que se está trabajando en el tema.-

Se presenta preocupación por las diferencias que se presentan con la Nueva Ley de Procesamiento Penal, donde la función de la Policía es mas preventiva y se pierden muchas horas hombre en un procedimiento y al final el Ministerio Público los deja en libertad condicionada en forma muy expedita.-

El Sr. Ruz hace el alcance que existen muchos robos que no son declarados

por todo lo engorroso del sistema

Al retirarse de la sala el Sr. Gobernador agradece la disposición del H. Concejo Municipal y asume el compromiso de buscar recursos para el proyecto comprometido.-

8.- Hora de Incidentes.-

Sr. Meza:

a.- Consulta qué pasa con el funcionamiento del Pozo Profundo. El Sr. Alcalde señala que se están haciendo las conexiones de los arranques que van a regar los prados y para el caso del estadio, el agua se lleva al estanque y de ahí se tira a los regadores.-

b.- Pregunta qué pasa con los paraderos. Se le indica que se están

construyendo y en treinta días más se instalan.

Sobre el particular el Sr. Alcalde da a conocer que se hizo recepción de los pavimentos participativos. Por otra parte llegó carta de Vialidad para levantar barrera de la calle Carlos Jiménez, además solicitó carta a la Junta de Vecinos para realizar el trabajo. Se va a esperar unos días para la instalación de señaléticas y lomo de toro por ser una salida altamente peligrosa y de la cual no esta muy de acuerdo. Además se va a regularizar el tránsito por Diego Portales para la locomoción colectiva.-

Sr. Ramírez:

a.- Da a conocer que el proyecto de alcantarillado El Porvenir, en el tramo de la ex línea férrea sector Garcés Gana, se encuentra terminado en un 95 %, el cual se presenta intransitable por lo que pide arreglar el camino. El Sr. Alcalde manifiesta que no es el momento de hacerlo, sino que una vez que se terminen y sean entregadas las obras, de lo contrario el municipio se pude ver envuelto en problemas que no le corresponden. Señala que incluso se pretende postular a Proyecto de Pavimentación Participativa.-

b.- Pide ver la posibilidad de instalar dos luminarias en calle Caupolican frente a Av. Cementerio; es un callejón oscuro y complicado para los vecinos del sector.-

c.- Da a conocer que hace dos meses se mandaron a hacer rejas de protección para las salas del Jardín Infantil de Porvenir y todavía no se han colocado. Pide

apurar los trabajaos.-

d.- Expresa su preocupación por la falta de canchas en que se desarrolla el campeonato de ANFUR. Señala que una de las que se ocupaba era la de Corrihuelos, pero desde el Domingo no se puede ocupar. Se conversó con la propietaria y dijo que el contrato se encuentra vencido no lo han renovado y hace un

año que no le pagan. Pide ver la forma como solucionar el problema.-

e.- Expresa el reclamo de la gente que fue favorecida con proyectos FOSIS, porque no les han entregado los tubos para las norias. El Sr. Alcalde señala que se encuentran comprados y se van a hacer llegar. Manifiesta su preocupación porque otras familias los tienen en sus propiedades y no los han puesto. Agrega que nueve familias han sido beneficiadas con las piezas de madera del Proyecto de la Srta. Asistente Social y que al parecer una renunciaría, porque no acepta la forma de pago, de tal manera que se podría reasignar a la Srta. Marisol Fuenzalida.-

d.- Informa que en las localidades de Barba Rubia, Camarico y Los Coipos

existen varias luminarias apagadas.-

e.- Manifiesta que bajo su responsabilidad y aunque el concejo no lo apoye lo va a realizar igual. Denuncia que funcionarios municipales estarían realizado propaganda política en vehículos municipales. Indica que estos móviles deben estar en el galpón a las 17,30 Hrs. Al ser requerido para ser más preciso señala que un funcionarios municipal y dos personas de los programas de empleo el Pelé de Hualañé y Daniel de La Huerta, en el camión del reparto de agua, entregaron calendarios y llaveros a gente de Orilla de Navarro. Agrega que el día Sábado en el Llano se encontró con un funcionario del Programa Puente haciendo propaganda. Añade que en Camarico le dijeron a la gente que votara por una persona para Alcalde y otra para concejal.-

El Sr. Alcalde manifiesta que los vehículos municipales salen y van a salir en

cometidos de diferentes programas del municipio.-

f.- Da a conocer el malestar de una persona que se le construyó una caseta en un terreno que no autorizó y además tiene constantes problemas con los maestros. Había paralizado el trabajo y nuevamente lo iniciaron. Otro vecino necesita ese beneficio e incluso cancela los gastos realizados y pide que se la asignen. Solicita se haga el trámite en la D. O M.-

Sr. Ruz:

a.- Insiste en la necesidad de concretar el cierre en sector oriente de la cancha del C. D. Unión Comercial y solucionar el problema que se tiene con la vecina.-

b.- Sugiere que se instale un letrero de zona de escuela en Mira Río de Oriente a Poniente; No existe. En Porvenir la señalética de zona Poblada debiera ir frente a Imprema y cambiar el de velocidad controlada por Radar. Sugiere Tachones en calle Pedro Aguirre Cerda, frente a la escuela y no lomo de toro.-

c.- Consulta cuándo se va a normalizar en tránsito de la locomoción colectiva, ahora que se entregaron los trabajos de la Pavimentación Participativa. Se informa que se va a normalizar lo antes posible y que la calle Arturo Prat quedaría con doble sentido entre Diego Portales y Pedro Aguirre Cerda

d.- Hace presente que desde hace un tiempo ha pedido que el municipio asesore Jurídicamente a familias que han sufrido la perdida de un familiar en una situación poco clara y hasta el momento no se ha hecho nada. Da el caso del Sr. Meléndez que lo encontraron muerto en calle Lautaro y en el caso del Auxiliar de Peralillo, la persona murió no mas. Considera que se debe mostrar presión o marcar presencia hacia la Policía y el Fiscal Público. La idea es que los dudas sean clarificadas y no queden cosas impunes.-

e.- Consulta si a la niña que se quemó en La Huerta se la ha entregado ayuda. El Sr. Alcalde indica que se esta asistiendo. En estos momentos se atiende en el Hospital Calvo Makena y recomiendan no llevarla todavía a COANIQUEM, por los

injertos que tiene .-

f.- Pregunta si en caso de accidente de Mira Río le están entregado asesoría. Se informa que se ha prestado ayuda. Agrega que sobre lo conversado en concejo, no se tiene la facultad de ceder nichos. De tal manera que se conversó con la familia.-

g.- Recuerda que la subvención para el beneficio de los Srs. Paradocentes se iba a considerar en el presupuesto de este año. Por tanto solo faltaría convenir la

forma de cancelación.-

h.- Da a conocer que no es verdad que se haya terminado una de las salas de madera para el Kinder, en la escuela Msr. Manuel Larrain. Consulta cuándo se va a entregar el trabajo.-

i.- Consulta si se desinfectó la escuela Msr. Manuel Larrain, después que fue ocupada por la gente de los jeep. Recuerda que por ley debe realizarse este

procedimiento. El Sr. Alcalde manifiesta que no desinfectó.-

Sr. Alvarez:

a.- Consulta si la direccionalidad de la calle Arturo Prat, entre Diego Portales y Pedro Aguirre Cerda, es sólo para vehículos particulares.-

b.- Da a conocer que los Srs. Pablo González y Nelson Benavides han programado un Campeonato de Baby Fútbol y conversaron en Educación para ocupar el gimnasio y de ahí los derivaron al Sr. Alcalde. Considera que la idea es que los administradores tomen determinaciones y no derivar la situación. El Sr. Alcalde señala que posiblemente se hizo, porque no se tiene bien definido cuando se inicien los trabajos de reparación de gimnasio, los que debieran iniciarse en 15 días mas, de tal manera que estas fechas no se va a poder arrendar.-

Sr. Hernández:

a.- reitera su preocupación por la puesta en marcha de la Banda de la Esc . de La Huerta.-

b.- Recuerda que hace dos años se iba a construir una pasarela entre la carretera y la bajada al puente en La Huerta. Hasta el momento no se ha hecho

nada y el sector se torna muy peligroso porque la gente debe circular por la calle.- El Sr. Alcalde manifiesta que fue un compromiso de Vialidad. Se va a recordar el tema.-

c.- Da a conocer que hace dos semanas que no se lleva agua a la Esc. De Orilla de Navarro. El Sr. Alcalde señala que no es efectiva la denuncia, porque se esta entregando agua frecuentemente. Por otra parte indica que en Orilla de Navarro se van a instalar 5 o 6 pilones para que la gente pueda sacar agua.-

d.- Presenta su preocupación por la construcción del monumento a Lautaro,

pero ya dio la explicación el Sr. Gobernador .-

- e.- Solicita se pida a Vialidad la instalación de vibradores en la esquina de San Antonio Con Avenida Chiripilco, por la circulación de alumnos en el sector. El Sr. Alcalde expresa que va a instalar lomos de toro en la carretera, aunque vialidad se moleste. Considera que la principal solución para disminuir la velocidad en 11 de Septiembre en Hualañé, es la instalación de un semáforo en la esquina de Av. Cementerio y habilitar un paso de peatones.-
- f.- Consulta qué pasa con el funcionamiento del matadero, que los dueños de carnicería deben ir a matar animales a Molina. Se le indica que se encuentra cerrado.-

Cumplida la tabla del día se levanta la sesión a las once horas con cincuenta minutos.-

LUIS A. FLORES CABRERA,-SECRETARIO MUNICIPAL MINISTRO DE FE,-

SAMUEL BAEZA REYES.-ALCALDE.-PRESIDENTE.-